

HERALDO DE ZAMORA

DIARIO LIBERAL INDEPENDIENTE

Viernes, 23 de mayo de 1902.

SE PUBLICA TODOS LOS DÍAS, EXCEPTO LOS FESTIVOS

Redacción y Administración: Santa Clara, 55.

Siglo II.—Año VIII.—Núm. 1.571.

ANSIAS DE PODER

Los silvelistas que vieron con poca pesadumbre alejarse la fecha de la jura sin ser llamados a los Consejos de la Corona, miran una esperanza en lo que los más torpes no ven sino un abandono de los «precedentes» y se emplean en edificar castillos en el aire confiando en que el rey al otorgar su confianza a los ministros no lo hizo en la forma de costumbre, sino diciéndoles que «continuaran encargados de sus respectivos departamentos». De esto deducen que la duración del actual gabinete ha de ser corta.

Se precisa ser cándido y tener grandes ganas de hacer el tonto, lanzando al aire profecías que no tienen absolutamente ninguna veracidad!

Nosotros, como toda la Prensa, reconocemos que por ahora no tienen fundamento las ilusiones conservadoras, y que el funesto Silvela, a pesar de sus bélicas arrogancias y de mostrarse con terrorífico armamento de mauser y daga, no conseguirá el ansiado Poder. Sola mente un cesante, desfallecido de inercia puede hallar en esa fórmula de concesión de la confianza regia una letra a la vista para el acabamiento de dolorosas ansias estomacales.

Se han hecho públicas en estos días las inclinaciones democráticas del pueblo en forma tal, que no es posible se desentienda de ellas el joven monarca, conocedor de que las monarquías se apoyan en el cariño popular y sin este no tienen base duradera. No es posible que un reinado que ha de desenvolverse entre las lindes de una democracia sincera, comience entregándose a los delirios vaticanistas del consorte político de Ugarte, sin temor a enagenarse la confianza y el cariño de los españoles y sin poner los ojos en el porvenir.

Información política del día.

Servicio especial del HERALDO DE ZAMORA
Madrid, 22 de mayo de 1902.

Sr. Director del HERALDO DE ZAMORA.
En la reunión que ayer celebró la ponencia de ministros encargada de redactar el proyecto de ley de Asociaciones, se discutió bastante sobre el restablecimiento de las garantías constitucionales en Barcelona y sobre la fecha próxima en que convendrá reanudar las sesiones de Cortes.

Como es natural, todo se redujo a una conversación casi particular, sometida a las resoluciones que sobre dichos particulares el Consejo adopte; pero uno y otro asunto será sometido al estudio de uno de los primeros que se celebren, y sus acuerdos se ajustarán en un todo al espíritu ampliamente liberal del Gobierno.

Serán, pues, convocadas para muy pronto las Cortes, quizás para los últimos días del presente mes, y gozará dentro de poco Barcelona los beneficios incalculables del régimen democrático que las leyes establecieron.

Hoy, en el Consejo de ministros, ha puesto el de la Guerra a la firma de S. M. el Rey las siguientes resoluciones de personal:

Real decreto nombrando subinspector de la segunda región al general de división don Diego de los Ríos.

Otro nombrando jefe de Estado Mayor de la Capitanía general del Norte, al general de brigada don Máximo Ramos.

Otro concediendo la gran cruz blanca del Mérito militar al enviado extraordinario de Siam.

Y la propuesta de destino de los coroneles de Estado Mayor don Ventura Fontán y don Cristóbal Aguilar, como jefes del Cuerpo en las Capitanías generales de Galicia y Aragón respectivamente.

El Consejo de ministros que debía haberse celebrado hoy bajo la presidencia del Rey, se ha aplazado hasta el sábado próximo.

El presidente del Consejo ha estado esta mañana a despachar con S. M. el Rey don Alfonso XIII.

Mañana regresará a su país el archiduque Carlos Estéban, hermano de la Reina madre.

El marqués de Ayerbe visitó anoche al presidente del Consejo, y le dió cuenta de su viaje a Roma y del cumplimiento de la misión especial que ha desempeñado cerca de Su Santidad León XIII.

El corresponsal.

¡Quién sabe!

En el cáliz de la rosa más lozana del vergel, liba una abeja afanosa esencias que, primorosa, quiere convertir en miel.

¡Bien haya le abeja errante que igual del jardín fragante que del pardo romeral saca, artífice constante, las mieles de su panal!

¡Más quién sabe si en su encierro fabrica, con ansia loca, rica miel para tu boca ó cera para mi entierro!

F. Aquino Cabrera.

Telegramas de la mañana.

Madrid 23 (9 h. 10 m)

Terremotos.

Telegrafían de París, que durante la pasada noche se han sentido terremotos cerca de la frontera de España, en el distrito de Olorón y en dicha localidad.

No hay, por fortuna, desgracias que lamentar, pero reina gran pánico entre los españoles que viven cerca de la frontera.

Madrid 23 (9 h. 30 m.)

Otro festejo.

El lunes próximo se verifica-

rá en el teatro Lírico una función en obsequio de todos los presidentes de Diputación provincial residentes en Madrid, pudiendo también asistir cuantos alcaldes de provincias se encuentren en la Corte.

A dicho espectáculo será invitado S. M. el Rey.

Probablemente se pondrá en escena la ópera *Circe* de los señores Ramos Carrión y Chapi.

Sánchez Ortiz.

Ecos madrileños.

Sr. Director del HERALDO DE ZAMORA:

Mi distinguido amigo: Hoy se ha celebrado en el Real alcázar solemne recepción oficial, la primera en que don Alfonso XIII ha ocupado el sólo el Trono ejerciendo funciones de Soberano.

Esta circunstancia ha hecho, sin duda, que la concurrencia haya sido más numerosa y brillante, pues todas las representaciones del Estado han acudido a dar muestras de adhesión al Monarca.

Ya en la plaza de Oriente y de la Armería se notaba aglomeración de público, que acudía a presenciar los detalles exteriores de la solemnidad.

A las dos y media llegaron a la plaza de la Armería las escuadras de gastadores con las bandas de cornetas de todos los Cuerpos de la guarnición de Madrid, y se formaron en vistoso y compacto grupo.

En tanto se acercaban al zaguán principal los carruajes que conducían a altos dignatarios de la corte y dignidades del Ejército y de la Iglesia.

En la antecámara se reunieron los ministros de la Corona, caballeros del Toisón, capitanes generales y almirante de la Armada.

A las tres se presentó en la estancia S. M., vistiendo el uniforme de gala de capitán general.

Seguían a S. M. sus hermanos los Príncipes de Asturias y la Infanta doña María Teresa, y sus tías las Infantas doña Isabel y doña Eulalia.

El acto oficial resultó solemnísimos y de grata memoria.

A las once de esta mañana ha salido para Lisboa, con todo su séquito, S. A. R. el duque de Oporto.

A las cinco y cuarto salió, por la estación del Mediodía, el duque de Génova, que regresa a Italia.

A las siete saldrán, por la estación del Norte, los príncipes de Alemania, Inglaterra, Suecia y Noruega y Mónaco.

En el sudexpreso, a las siete y media, el gran duque Wladimiro de Rusia.

A las ocho, por las Delicias, con dirección a Portugal, el príncipe heredero de Siam, y mañana, en el expreso para Andalucía, el príncipe de Grecia.

Esta tarde se ha verificado la corrida de toros con el mismo programa que la de ayer.

El ganado, que procedía de la vacada de Espoz y Mina, fué mansote y blando en el primer tercio.

La gente de a pie cumplió con su cometido, especialmente los chicos de *Conejito*, que parearon como Dios manda, logrando muchas palmas.

Antonio de Dios, largó una es tocada al cuarto bicho hasta el codo, por lo que recibió estruendosa ovación y cronómetro de oro, regalo de unos americanos que estaban en el tendido núm. 8.

Cogida de Bombita II.

El espada Ricardo Torres Bombita fué cogido por el quinto toro, llamado Carabino, al tiempo de entrar a matar.

El diestro salió atropellado, derribado y corneado fieramente.

Todos los toreros al quite, y el hermano del cogido a bofetadas con el toro.

Entre toreros y monos toman en brazos al simpático muchacho, que sangraba abundantemente por el lado izquierdo del cuello.

Emilio, apuradísimo, blanco como el papel, interroga con la vista, casi llorando, a su hermano, y éste le dice serenamente, al cruzar por delante de mi barrera:

—¡No es grave! ¡No te apures! La cosa no ha podido ser más emocionante, y el susto y los comentarios duraron más de un cuarto de hora.

Al cerrar esta carta el diestro continúa en la enfermería de la plaza, no habiéndose aún redactado el parte facultativo.

Mañana le comunicaré más detalles.

Su afectísimo

Alfonso.

Madrid, 22.

TELEGRAMAS DEL EXTRANJERO

París 22.

Según declaraciones oficiosas, la determinación de M. Waldeck Rousseau de renunciar al Poder obedece tanto a la creencia de haber realizado la misión que se impuso, hace tres años, de mantener el orden y buscar la unión de todos los elementos republicanos, como a la necesidad de cuidar su quebrantada salud.

Así lo expuso en vísperas de su viaje al presidente de la República, y así lo ha confirmado después a todos sus compañeros de Gabinete.

París 22.

Telegrafían de la Martinica que en la extremidad sudoeste de la isla, es decir, en la parte opuesta a Monte Pelado, se están produciendo fenómenos volcánicos, los cuales han causado gran pánico en aquella comarca.

Londres 22.

Despachos de la isla de San Vicente (Antillas), recibidos la pasada noche, dicen que el día 18 por la tarde se produjo una nueva y terrible erupción en el volcán de la Sulatara.

París 22.

El importante periódico alemán *Germania* combate la activa propaganda protestante que dice se realiza en España, país católico, y se pregunta si el «tolerante» Estado protestante alemán autorizaría en su territorio análoga propaganda católica.

Roma 22.

En la mañana de hoy, y en las inmediaciones de esta capital, el

Shah de Persia ha pasado revista a unos 20.000 soldados.

Acompañaban al Shah el Rey Víctor Manuel y su esposa la Reina Helena, quienes ocupaban un carruaje, mientras el Soberano persa recorría la línea a caballo.

El Shah se ha mostrado entusiasmado del orden y precisión demostrados por las tropas italianas.

El domingo será recibido el Shah por el Papa, en audiencia especial.

París 22.

Son desconsoladores los detalles que se reciben de la Martinica, a consecuencia de los fenómenos observados a las seis de la mañana de ayer.

Una fuerte marea destruyó a dicha hora parte de la barriada de Carbet.

El vecindario, poseído de pánico en los primeros momentos, evacuó a Fort de France, marchando a Guadalupe y otras poblaciones meridionales.

Dicho pánico duró poco, y a eso de las siete la calma se había restablecido.

Los fenómenos observados han sido idénticos a los que pudieron apreciarse en 8 de mayo; pero menos graves.

Habana 22.

Hoy se ha reunido el Congreso y promulgado la Constitución.

Habana 22.

El señor Estrada Palma, presidente de la República, ha recibido el siguiente despacho de M. Loubet:

«En los momentos en que V. E. toma posesión oficialmente de sus elevadas funciones, le envío mis sinceras felicitaciones, haciendo votos por su felicidad personal y la prosperidad de Cuba.»

Análogos mensajes ha recibido procedentes de España.

Lo que se fuma.

Se ha publicado la Memoria de la Compañía Arrendataria de Tabacos, correspondiente al año 1901, a la cual pertenecen las siguientes líneas:

«Por lo mismo, dice el director gerente de la Compañía, por lo mismo que la alteración de precios de venta de las labores ha constituido algo extraordinario que no permite la incorporación de términos homogéneos y determina modificaciones y desviaciones del consumo, estima el Consejo que, para daros idea de la marcha de las ventas de las labores peninsulares en el año de 1901, procede presentaros el cuadro siguiente, semejante a los que figuran en la Memoria del año anterior, y dividido en tres grupos, correspondientes a los tres períodos durante los cuales rigieron en aquel año precios distintos.

En él puede advertirse la tendencia de dichas ventas a recobrar la dirección ordinaria, y se pone de manifiesto la mayor cuantía de las mismas; pues mientras, en conjunto, ascendieron en 1900 a pesetas 180 334.307'01 han llegado en 1901 a 190.195 890'87 pesetas, ó sean 9.861.583'86 pesetas.

Las ventas de esas labores, de las procedentes del extranjero y de comisos y de las producidas para la exportación, han proporcionado en este año un producto íntegro de

199.512 449'63 pesetas, esto es, 10.057 492'68 pesetas más que en el anterior.

El consumo medio por habitante, excluyendo las labores exportadas al extranjero, fué de 11'024 pesetas; el beneficio á pié de fábrica de las labores peninsulares vendidas fué de 348'129 por 100; el obtenido con relación al precio de venta, de 77'685 por 100 respecto de las labores peninsulares y de 74'090 por 100 en cuanto á todas; los gastos de expendición importaron 4'017 por 100 con relación á las ventas, y los de transporte 1 214 por 100.

El beneficio líquido en el ejercicio de 1901 ascendió á pesetas 13.185.826».

ALIMENTO BARATO

Así como en España el que no tiene lo pide y el que lo tiene se lo toma él para poder vivir, los aldeanos rusos, cuando carecen de alimentos para su subsistencia, se conforman con echarse á dormir durante la mayor parte del invierno.

Según Volkouy, ese medio lo emplean para acostumbrarse al hambre y habituarse á no comer nada.

Tan pronto como el jefe de la familia adquiere la certidumbre de que la cantidad de centeno cosechada no basta para pasar el invierno, adopta sus medidas conducentes á restringir el consumo.

Como se sabe que con esta medida extrema le será difícil conservar la salud de los suyos y las fuerzas necesarias al trabajo cotidiano, toda la familia toma sus disposiciones para dormir por espacio de cuatro ó cinco meses, esforzándose cada uno en moverse lo menos posible, á fin de no gastar su calor y perder fuerza, con objeto de resistir la dieta.

Esta costumbre de invernar de nominada *liojka*, se practica en distritos enteros. El sueño sólo se interrumpe, excepcionalmente, cuando una necesidad absoluta se impone; pero en seguida vuelve todo el mundo á la quietud y al silencio.

Servicio postal.

(DE NUESTRO CORRESPONSAL EN LA CORTE)

Madrid, 22 de mayo de 1902.

Cádiz 22:

Ha quedado disuelta la penitenciaría hospital del Puerto, habiendo pasado al hospital los dos presos que quedaban y que cumplen su condena con el indulto.

Uno de ellos es abogado y sobrino del Arzobispo de Valencia.

El célebre Chato del Escorial, ha sido conducido á Ceuta.

Ahora se dispondrá del local desalojado para instalar en él la prisión de mujeres.

Por esta Audiencia provincial, se ha ordenado á los jueces que procedan á aplicar el decreto de indulto en las penas de arresto.

Cádiz 22.

El juez don Perfecto Mira, instruye proceso á consecuencia de una reyerta surgida entre los presos de la cárcel al discutir sobre la última corrida de toros.

De los contendientes resultaron; Juan Trujillo, con una puñalada en el vientre, y Juan Romero con una herida en la cabeza.

Las lesiones no revisten gravedad.

Mañana, á las tres de la tarde, se practicarán disparos de torpedos frente al bajo de la Palma, en trabajos de experiencia.

Cádiz 22.

Los botes del buque argentino *Sarmiento*, empiezan á conducir invitados para la *matinée* que se celebra.

Molesta en la travesía el levante reinante.

Llegan familias de los pueblos de la provincias invitadas.

En el correo de la noche llegan el comandante y oficiales que asistieron á las fiestas de Madrid, y mañana se celebrará el banquete á las autoridades.

Los comensales serán veinte, por no permitir más las dimensiones del comedor del buque.

Zaragoza 22.

En este momento acaba la recepción celebrada en la Capitanía general.

Ha estado muy brillante, asistiendo las autoridades y militares francos de servicio.

Todas las músicas de la guarnición han tocado *Jelance* de la Capitanía general, agolpándose mucho público en las inmediaciones.

Ha fallecido el teniente fiscal de esta Audiencia, señor Cuchillos.

El corresponsal.

Los enemigos de los vegetales.

En esta época de primavera, el despertar de la naturaleza trae consigo el de los insectos nocivos que en forma de huevos, larvas, y capullos han pasado el invierno en las cortezas ó arrimados á los troncos de los árboles y cepas, y se convierten á no tardar en gérmenes de enfermedades.

Tan pronto como adelanta la vegetación de las plantas, comienzan los parásitos su obra destructora, si no se ha procurado combatirlos cuando estaban aún dormidos y eran fáciles de alcanzar, porque gracias á la suma facilidad que tienen cuando llegan al estado perfecto para cambiar de sitio, son la mayoría de dichos parásitos difíciles de destruir, á causa del inconveniente que ofrecen algunas plantas cuando se hallan en un estado de plena vegetación para sufrir ciertas aplicaciones que podrían perjudicarlas.

«El tratamiento de fines de invierno», ó el que se aplica al comenzar la primavera, es el más eficaz, porque no hay que temer en tal época perjuicios para las plantas ó árboles: los retrasados ó negligentes pueden aun aplicarlo, pero hay que apresurarse.

Adóptanse á este efecto varias soluciones, entre ellas, como más fácil de aplicar, estimamos la que se compone de 100 litros de agua con tres ó cuatro litros de lisol, ó 300 ó 400 gramos del mismo por 10 litros de agua.

Esta solución resulta homogénea, jabonosa, disuelve los cuerpos grasos, capullos, larvas ó esporos.

Bastará una sola aplicación, que podrá hacerse con un pincel, y mejor con pulverizadores cuando se trata de troncos gruesos, de árboles frutales ó de cepas ó rodrigones.

El gasto que impone es mínimo, si se compara con el resultado que se obtendrá, impidiendo la cantidad prodigiosa de parásitos que puede producir durante el verano cada uno de ellos que hubiere podido salir con vida del verano.

NOTICIAS

La Dirección general de establecimientos penales ha dispuesto que el rematado de esta cárcel Francisco Sobrado González, pase al penal de

Ceuta, á cumplir la condena de 12 años y un día de prisión.

Los obreros tipógrafos de esta capital se han agremiado.

Anoche celebraron una reunión, donde quedó elegida la Junta de gobierno.

La policía, dió ayer caza á una palomita torcaz que tenía su nido en una casa del barrio de La Lana, dando con sus huesos en la prevención.

El *Boletín Oficial* correspondiente al día 21 del actual publica íntegro el Real decreto de la presidencia del Consejo de Ministros, sobre el indulto últimamente concedido.

En la noche de hoy celebrará junta el Consejo de administración de la Sociedad *Mercado de Abastos*, para acordar en definitiva el sitio en que debe emplazarse el Mercado.

Por la Dirección general de Correos y Telégrafos, se ha dispuesto que se abra una convocatoria para cubrir cien plazas de aspirantes en la escuela auxiliar del cuerpo de Telégrafos, que habrán de proveerse por oposición.

Esta constará de los cinco ejercicios siguientes:

El primero consiste en un examen de gramática castellana, traducción y escritura del francés; el segundo, ídem de aritmética; tercero, ídem de geometría; cuarto, ídem de nociones elementales de física; y quinto ídem de geografía.

Dice la Prensa de Valladolid que anteayer fué detenido un sujeto llamado Julián Alvarez Garrido, de oficio peluquero, y natural de esta provincia, por haber sustraído un billete de 100 pesetas á un vecino de Dueñas (Palencia).

El *Correo de Ferreras*, publica un artículo de don Juan Alvarado ocupándose del manifiesto que Castelar dirigió á los posibilistas republicanos, aconsejándoles que acepten la monarquía.

Examina al articulista la labor política de la Regencia diciendo que en ella se han desarrollado y han tenido perfecta cabida las ideas democrático liberales.

La Guardia civil de Tábara, comunica al señor gobernador, que anteayer fueron detenidos en Ferreruela de Tábara, Guillermo Rodríguez Martín (a) *El Torero* de 29 años y natural de Pinilla de Toro y Lucas Ferrero de 24 años y natural de San Martín de Tábara, los cuales fueron sorprendidos expendiendo moneda falsa.

A los dos sujetos se les ocuparon diferentes clases de moneda.

Paños y novedades. Artículos para sacerdotes y militares. Justo Junquera y Hermano.

12 Renova 12 Zamora.

Esta casa ha recibido un inmenso surtido para la temporada de verano, donde el público encontrará economía y elegancia.

El señor Chaves ha tenido la atención, que le agradecemos, de remitirnos un ejemplar de la exposición dirigida al señor ministro de Hacienda, solicitando la exención de los impuestos de Derechos reales, de Utilidades y del Timbre, para las Cajas rurales de crédito, sistema Raiffeisen.

Tan razonado se halla el trabajo del señor Chaves, que, no dudamos habrá de resolver como se pide el señor Rodríguez.

El trabajo del propagandista y creador de las Cajas rurales en esta provincia, es tan concienzudo, que abrigamos la confianza de que el éxito coronará los trabajos de nuestro particular amigo, que con verdadero empeño trata de aclimatar en bien de las clases agrícolas las Cajas que tan lisongero resultado están dando en otros países europeos.

Ayer fueron puestos en libertad, como comprendidos en el último indulto, 19 reclusos que sufrían condena en el correccional de esta capital.

Algunos periódicos londonenses acogen el rumor de que por las Cortes de San Petersburgo y Madrid, se trata del matrimonio del rey don Alfonso XIII con la princesa Elena, hija del gran duque Wladimiro de Rusia.

Como se comprende, la tal noticia carece hasta ahora de fundamento.

En las inmediaciones de Montilla (Córdoba) se encontró anteayer la familia de Miguel Polonio con la de Juan Priego Cabello.

Un perro de éste riñó con otro de aquel, y á la reyerta de los canes siguió la de los amos.

Creyendo Juan que Miguel amenazaba á su padre con una pistola, le disparó un tiro de escopeta en el costado izquierdo, matándole en el acto.

El homicida cuenta diez y siete años y el muerto tenía veinte.

Con el fin de dar término en el más breve plazo á las oposiciones que se están celebrando á la Canonjía Magistral de nuestra Santa Iglesia Catedral, parece ser que, el domingo próximo funcionará el tribunal.

La Empresa de nuestro circo taurino se propone organizar otra corrida para el día 25 de julio, festividad de Santiago.

Según nuestras noticias, en el arrabal de San Lázaro, ha muerto alguna res de glosopeda.

El alcalde, ha tomado las medidas convenientes, al tener conocimiento del asunto.

Una de las primeras solicitudes en demanda de alguna gracia, recibida por el rey, ha sido la de un joven de Málaga que nació el mismo día y á igual hora que don Alfonso XIII, y cuyo padre falleció también el mismo día que don Alfonso XII.

En pañuelos *modernistas* y toallas rusas, ha recibido las últimas creaciones la casa **MANOSA**, Santa Clara 6, Zamora.

El próximo sorteo de la Lotería Nacional se verificará el día 26.

Consta de 29.000 billetes al precio de 50 pesetas, divididos en fracciones de 5 pesetas.

Han regresado á esta capital muchas de las personas que hicieron el viaje á Madrid, con objeto de presenciar las fiestas organizadas para celebrar la jura de S. M. el rey don Alfonso XIII.

Por el Rectorado de la Universidad Literaria de Salamanca, ha sido nombrada maestra de Santa Clara de Avedillo doña Felisa Segurado Domínguez, con el sueldo anual de 312 pesetas 50 céntimos.

Los carabineros de esta Comandancia, han llevado hoy á cabo la aprehensión de dos fardos de tela

que conducía un vecino de Santiago de la Requejada, por no llevar la marca de la fábrica donde estas fueron tejidas.

NO hay quien presente un surtido tan completo en **CORBATAS y BOTONADURAS**, ni tanta novedad como el comercio de *Anselmo Aracil*.—Renova 4.

LOS MEJORES PRODUCTOS Cervezas, Hielos y Gaseosas

Sociedad **GAMBRINUS**, Valladolid. *Pídase esta marca en todas partes.*

Con el sueldo anual de doscientas cincuenta pesetas, se halla vacante la plaza de médico titular del pueblo de Cubillos.

Parece ser que la compañía de *El Porvenir de Zamora*, ha comenzado los trabajos para la instalación de las torrecillas donde han de colocarse los transformadores.

GAVIDIA.—OCULISTA

Rua, 74, Zamora.

Consulta diaria de diez á una.

En la iglesia de San Torcuato, comenzará mañana un solemne triduo en honor de la Santísima Trinidad.

Se venden una casa en la calle de Balborraz, número 77; un magnífico piano vertical, y un huerto situado detrás del Cuartel de caballería. Informarán Balborraz, 77.

El jefe de Telégrafos de Salamanca, don Darío Rubio, ha sido trasladado á esta capital.

MOVIMIENTO DE POBLACION Nacimientos.

María Moretón Heras. Demofilo Orieta Caballo.

Matrimonios

Albino Sánchez García. Gregoria Tobal Grande.

Hoy por la tarde han tirado al blanco en la Peña Colorada, las fuerzas del Regimiento de San Marcial de guarnición en esta plaza.

En Santa Marta (Ferrol) un campesino llamado José Díaz, que se hallaba durmiendo en despoblado, fué hallado por la mañana completamente devorado por los lobos.

El Alcalde accidental señor Muñoz, acompañado del Cabo de serenos, giró anoche, hasta las primeras horas de la madrugada, una visita á los establecimientos de bebidas, velando por el cumplimiento de las Ordenanzas municipales.

A las oposiciones que han de celebrarse en Octubre para cubrir 30 plazas de auxiliares facultativos del Cuerpo de minas, se han presentado 162 aspirantes.

Hay además 25 á los que falta completar la documentación de sus expedientes; 12 que no tienen la edad señalada, y 14 que han presentado sus solicitudes después del plazo fijado.

En el repartimiento general del Cupo por contribución pecuaria figura la provincia de Zamora entre las que pagan más de un millón de pesetas.

En el «Diario Oficial del ministerio de la Guerra» aparece hoy una

Única sucursal en Zamora.

MAQUINAS SINGER PARA COSER

Única sucursal en Zamora.

22, Plaza de Sagasta, 22.

(Pídase el catálogo ilustrado que se da gratis.)

22, Plaza de Sagasta, 22.

Recomendamos la máquina BOBINA CENTRAL para trabajos artísticos y uso doméstico

real orden disponiendo la clausura de las academias de sargentos de Sevilla y Valladolid, y convocando para el día 15 de julio próximo á exámenes para los oficiales de la escala de reserva, admitiéndose las solicitudes hasta el 30 de junio.

Ayer mañana se suicidó en Pontevedra, ahorcándose de un árbol, un soldado de Infantería de Marina del crucero *Carlos V*.

El suicida, que había realizado su intento echándose un cordel al cuello, hace días que faltaba del barco, atribuyéndose el suicidio al temor de sufrir los rigores del castigo.

La Sociedad coral *El Duero*, trata de fundar una Caja de Ahorros, para los socios activos.

Con motivo de las fiestas que se han de celebrar en Cáceres los días 28, 29, 30 y 31 del corriente, la Compañía de ferrocarriles de Madrid á Cáceres y Portugal y del Oeste de España, ha acordado expender billetes de ida y vuelta para dicho punto, á precios reducidos.

De la homilia de hoy en las oposiciones á la canongía magistral, ha estado encargado el señor Martínez.

En la mañana de hoy ha fallecido el joven don Ezequiel Escudero García.

A su familia apreciable, enviamos el más sentido pésame.

Según leemos en nuestro estimado colega *Diario de Burgos*, el martes último nevó en aquella ciudad, siendo el frío tan intenso, que recordaba los días más crudos del invierno.

Llamamos la atención de las autoridades para que se enteren de la procedencia y antecedentes de determinados pordioseros que pululan por esta capital.

En este sentido nos han hecho indicaciones varias personas, á quienes ha llamado la atención el aspecto de aquellos.

La recaudación obtenida por el Ayuntamiento de Madrid con motivo de la expendición de billetes para la batalla de flores del Retiro, ha ascendido á cerca de 100.000 pesetas.

Confírmase que el presidente del ministerio francés, M. Waldeck-Rousseau, considerando cumplido su programa, ha resuelto presentar la dimisión antes del 1.º de junio, dejando á M. Loubet el cuidado de constituir Gabinete con los elementos de la nueva Cámara.

Un cablegrama de Nueva York, comunica que el número exacto de víctimas á consecuencia del formidable ciclón desencadenado en el Estado de Texas fué, según los datos oficiales, 96 muertos y 103 heridos.

El huracán destruyó 150 casas.

Dice la Prensa de Madrid que al enterarse S. M. el Rey de la aflicta situación en que ha quedado la

familia del infeliz carpintero José Estrada, fallecido por consecuencia de las lesiones que sufrió al caer de la tribuna real del Prado, en cuya construcción trabajaba, dispuso que un empleado de Palacio visitase en su nombre á la viuda del infortunado obrero y socorriera sus más perentorias necesidades.

La señora viuda de Escudero, nos suplica que roguemos á aquellos de sus amigos que no hayan recibido esquela de defunción, de su hijo Ezequiel, tengan la bondad de dispensar el olvido, inevitable en estos momentos de angustia.

El mercado de cereales verificado hoy en nuestra capital, se ha visto completamente desanimado.

De trigo entraron unas diez fanegas, que se pagó á 42 reales una.

La entrada de los demás granos, fué nula.

ULTIMA HORA

De nuestro corresponsal especial.

Madrid 23 (14 h. 30 m.)

Mitin republicano.

Comunican de Jerez de la Frontera que ayer se celebró en aquella población un mitin de propaganda republicana.

Asistieron á él los diputados radicales señores Lerroux, Soriano y Blasco Ibañez.

Los citados señores pronunciaron discursos de tonos enérgicos combatiendo el clericalismo y la monarquía.

El numeroso público que asistió al acto aplaudió calorosamente á los oradores.

Las autoridades habían adoptado grandes precauciones para evitar que se promovieran desórdenes.

Afortunadamente aquellas fueron innecesarias, pues los republicanos se disolvieron pacíficamente.

Madrid 23 (14 h. 40 m.)

Mensaje comentado.

En los círculos políticos, donde las fiestas de la jura habían desterrado toda conversación relacionada con la vida del Gobierno, ha vuelto la animación tan pronto como fueron conocidos los términos del Mensaje del Congreso leído por el señor Suárez Inclán ante Su Majestad el Rey, con ocasión de la recepción celebrada en Palacio.

La vida política del Gobierno, un tanto quebrantada al suspenderse las sesiones de Cortes, se ha agravado á juicio de los que hablan de estas cosas, con los comentarios que se hacen del discurso del Marqués de la Vega de Armijo, leído por el señor Suárez Inclán.

Claro es que el asunto tiene defensores y detractores, como tiene siempre toda obra humana, especialmente si está relacionada con la política.

Conspicuos ministeriales niegan la importancia que los enemigos de la situación quieren dar al Mensaje del Congreso, y aseguran que el Gobierno del señor Sagasta cumplirá lealmente los compromisos adquiridos con el país.

Los peximistas afirman que los términos del Mensaje han causado desagrado en altas regiones y entrando en el terreno de las suposiciones, llegan á decir que las Cortes no volverán á abrirse.

Después de la calma política impuesta por las fiestas, las impresiones recogidas en los Círculos no deben tener más importancia que la que puede concederse á los impacientes que buscan en todo notas de transcendencia, siquiera, racionalmente, no haya motivo para acogerlas, como afirman los amigos de la situación.

Sánchez Ortíz.

Est. Tip. de E. Calamita.—Santa Clara, 55.

CASA EN VENTA

Se hace de la señalada con el número 19 de la plaza Fray Diego de Deza (vulgo del Salvador), de esta ciudad.

Para tratar con su dueño, Manuel Santos, en la misma casa, ó con Agapito Gaitero, funeraria de Santa Clara, número 5.

EL CANTABRICO

San Andrés número 6.—Teléfono 63.

ZAMORA

En este establecimiento se expenden las riquísimas frutas y hortalizas de las riberas del Ebro. (Aragón).

Diariamente se recibe la exquisita FRESA de Aranjuez.

NO CONFUNDIRSE, SAN ANDRÉS 6. PESCADERIA

CONVOCATORIA

La *Gaceta* del 10 publica la convocatoria para cien plazas vacantes de auxiliares del cuerpo de Telégrafos, cuyas solicitudes podrán presentarse antes del 30 de agosto próximo.

El 20 de mayo actual darán principio clases especiales para la preparación completa de las asignaturas que se exigen, con arreglo á los programas publicados.

Los opositores no podrán tener más de 22 años de edad.

Derechos por todas las asignaturas 25 pesetas mensuales.

No se admitirán alumnos después del 1.º de junio.

Para más informes dirigirse á don Víctor Blanco Román, Oficial 1.º de Telégrafos.

Brasa 1.—Zamora.

El Salvador.

Almacén de vinos tinto y clarete de la bodega de

FIDEL SALVADOR

San Torcuato, 23.—Teléfono número 11.

Se sirve á domicilio previo aviso, cuando la nota de pedido exceda de una docena de botellas

Precios.

Botella de tres cuartos de litro, de vino clarete. 0'30 pts.

Por cántaro, la misma clase á 6'00 »

Botella de tinto comun de tres cuartos de litro. 0'20 »

La misma clase por cántaro. 4'00 »

Los anteriores precios son sin casco.

Odontalgina Martínez.

Por fuerte que sea el dolor de muelas se calma en el acto con la Odontalgina. De venta, en la farmacia de GARRIBAY, sucesor de Martínez. Santa Clara, 3 y 5, Zamora

Gran comercio de curtidos

PAQUETERIA Y QUINCALLA

DE

FEDERICO PEREZ

San Torcuato núm. 6.

Esquina á la plaza de las Verduras.

Inmenso surtido en el ramo de curtidos, cortes aparados, suelas de todas clases, vaqueta, becerros blancos y de color, silleros, cuero de transmisión, herramientas, hormas y demás artículos.

No confundirse, San Torcuato núm. 6.



HIGINIO MERINO

Relojería y Optica.

3, RENOVA, 3.

Completo surtido en relojes de oro, plaqué, plata, acero y metal de todas clases. Repeticiones, Cronógrafos, Segundos al centro, Despertadores de bolsillo, Calendarios, Relojes de 24 horas automáticos y á voluntad. Relojería de pared, sobremesa y despertadores. Gafas y lentes exclusivamente de cristal fino en todas clases y formas. Acreditado taller de composturas en relojería y óptica. Precios y garantías sin competencia.—Hay relojes desde 7 pesetas en adelante. Los relojes de esta casa que no marchen bien, se cambian.

AGUAS MEDICINALES DE CALABOR (Zamora).

Meso-termales, sulfurosas, azoadas, clorurado, sódicas, ferruginosas y arsénicas.

Se usan en bebida, baños, duchas, inhalaciones y pulverizaciones.

Para el herpetismo, escrofulismo, laringites, catarros bronco-pulmonares, lesiones inflamatorias de la conjuntiva *oculo parpebral*, en las *otitis*, catarros con supuración del oído y en toda clase de enfermedades de la piel, sus efectos son sorprendentes y maravillosos.

Pídanse en las principales Farmacias y Droguerías.—Depósito: *Fray Diego de Deza, 18. Zamora.*

CARBURO SUPERIOR DE ARCADE

(Provincia de Pontevedra)

Rendimiento garantido: 325 litros de gas acetileno por kilo de carburo de calcio.

Por toneladas, 540 pesetas los 1.000 kilos netos.

Por menor cantidad á 0,60 céntimos, kilo neto.

Envases de 100 kilos gratis.

Pagos al contado por correo, en valores declarados ó letras de fácil cobro.

Los pedidos á los Sres. Laforet y Compañía.-VIGO.

